AUTONOME PROVINZ BOZEN - SÜDTIROL

Schulamtsleiter



PROVINCIA AUTONOMA DI BOLZANO - ALTO ADIGE

Intendente scolastico

Prot. Nr. MH/30.00/221531

Bozen, 17.04.2009

Bearbeitet von: Insp. Dr. Marta Herbst Tel. 0471 417628 Marta.Herbst@provinz.bz.it An die Schulführungskräfte aller Grundschulen

Mitteilung

Durchführung der Kompetenztests in der 3. Klasse Grundschule

Sehr geehrte Schulführungskräfte,

ich teile Ihnen mit, dass nach eingehender Beratung mit der Projektgruppe beschlossen wurde, die Durchführung der Kompetenztests in der 3. Klasse Grundschule am 12. und 14. Mai 2009 nicht wie geplant in flächendeckender und verbindlicher Form durchzuführen.

Diese Entscheidung wird durch folgende Faktoren begründet:

Die Projektgruppe hat in den letzten Tagen von den zuständigen Aufgabenentwicklungsgruppen der Universität Landau und des Instituts für Qualitätsentwicklung Berlin die Testhefte für das Fach Deutsch und Mathematik erhalten und ist nach Rücksprache mit mehreren Fachdidaktikexperten zur Überzeugung gelangt, dass das Anforderungsniveau der Testhefte zu stark von der in Südtirol gängigen Unterrichtpraxis und den für die 3. Klasse Grundschule geltenden Rahmenrichtlinien abweicht. Dadurch würden die Kompetenztests sehr an Aussagekraft verlieren und das Potenzial als Instrument für die Unterrichtsentwicklung nicht mehr in einem angemessenen Ausmaß zum Tragen kommen.

In Hinblick auf die Entscheidungen zum weiteren Verlauf des Gesamtprojektes, zur Überprüfung des Anforderungsniveaus und um den Aufgabenentwicklungsgruppen eine durch einige Daten untermauerte konkrete Rückmeldung geben zu können, werden die Kompetenztests in der 3. Klasse Grundschule am 12. und 14. Mai 2009 nur in Form einer repräsentativen Stichprobe an vierzehn Grundschulen erfolgen.

Die Schulführungskräfte der Grundschulen in der Stichprobe werden demnächst persönlich von der Projektgruppe kontaktiert und über alle organisatorischen Details der Durchführung informiert.

Ich hoffe auf Ihr Verständnis und ihre Unterstützung.

Mit freundlichen Grüßen

Der Schulamtsleiter Dr. Peter Höllrigl

